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各界：「公提」「黨提」違憲 勿存幻想
張曉明講話重申法律框架 籲於基本法人大決定下達共識

全國政協常委劉漢銓指出，張主任向各界重申政改
法律框架，就是希望令正在進行的政改諮詢能更

成功凝聚共識，而落實普選必須依法，倘人人都在法律
框架外「另搞一套」，普選將難以達致共識。
全國政協文史和學習委員會副主任、香港廣東社團總

會主席王國強表示，各界都應該和平與理性、有商有量
達成共識，在基本法和人大決定下首先實現2017年特
首選舉「一人一票」，日後還有細節和空間大家再慢慢
討論商量；個別人不要為一己私利，破壞大家期望得到
的「一人一票」。

中央有誠意落實港普選
港區全國人大代表團副團長、體育演藝文化及出版界

立法會議員馬逢國認同，中央很有誠意落實普選，任何
與中央對抗的行為均會破壞雙方互信，這是極不可取
的，「香港是執行基本法的特區，要依法治國及依法治
港，絕對不可能排除中央在外，否則違背憲制精神及觀
念」。
港區全國人大代表、觀塘區議會主席陳振彬表示，現

時一些人以不同途徑散播有關普選的違法歪理，張主任

再三提醒落實普選須依法律框架辦事，訊息可令社會更
穩定，令市民對推動政改的法治要求更加清楚，避免受
到干擾。
全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長黃

英豪表示，社會上個別人士和團體提出一些完全不符合
法律框架的方案，廣大本港市民要有清晰的頭腦及充分
理解，才能將政改的討論在正確的軌道上推進。

有商有量達至「一人一票」
全國政協委員、香港中華總商會會長楊釗直言，本港
大眾普遍渴望「一人一票」普選特首，期望大家齊心一
致，做到有商有量、求同存異，爭取2017年先落實普
選，倘原地踏步，本港只會淪為輸家。
全國政協委員、香港中華廠商聯合會會長施榮懷表
示，支持張主任重申中央對政改的原則，這一憲政關係
非常清晰，不容置疑。他表示，本港是法治社會，任何
政改方案唯有在這一原則之內才是合法的。

方案不符框架不獲認同
全國政協委員、工業界（第二）立法會議員林大輝

說，任何政改建議均須符合基本法框架，「任何不符合
框架的方案均不可能得到中央認同。『一國』是大原
則，任何違反基本法等同違反一國原則。政改方案不能
超越基本法，否則香港普選只會淪為泡影」。
全國政協委員、香港浙江省同鄉會聯合會會長李德麟
說，港人現在最關注的就是政改，自己作為本港一分
子，希望大家在平和的環境中協調共識，理性探討，否
則只會令社會停滯不前。
原港區全國人大代表吳康民指出，張主任重申了政改
必須按照基本法及人大有關決定進行，已「肯定否定」
了反對派提出的「公民提名」。

堅守法治反對「佔中」「公投」
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀直指，張主任強
調政改不能「另搞一套」，是針對反對派提出的「公民
提名」及「政黨提名」以至「三軌方案」，主動澄清了
中央的立場，這是一件好事，令市民明白政改的基礎；
張主任強調須堅守法治精神，是批評反對派鼓吹「佔
中」和「五區公投」等，「漠視基本法，就等於漠視國
家憲法」。
經民聯立法會議員盧偉國認為，張主任表明中央樂意

商討任何政改方案或建議，是向本港社會各界發出正面
訊息。他又強調政改必須依法辦事，任何「口號式」或
過激的方法，對落實普選沒有幫助。
九龍東立法會議員謝偉俊表示，依法落實政改是重要
的基礎，現時社會有關政改的聲音比較雜亂，不少更是

天馬行空的主張，張主任重申依法推動政改，表達了中
央落實政改的誠意，能令普選有序落實。
香港青年協進會主席林亨利說，贊同並支持中央對香
港政改的原則，只有在制度之下才有可能討論方案及細
節。
香江智匯副主席周伯展表示，政改必須堅守基本法及

人大有關決定的基本原則，張主任是次重申了中央的一
貫立場，促請反對派勿再浪費時間和精力，討論在法律
框架以外的方案。
香港城市大學管理科學系特約教授曾淵滄指出，張主

任在講話中特別用了多個「我們」，反映政改是國家和
香港特區的事，而非只是特區的內部事務，倘本港任意
推出政改方案，將蔑視「一國」的理念；張主任的講
話，就是要令一些人放棄違法推動政改的幻想。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、解玲）中聯辦主任張曉明昨日在中聯辦新春酒會上強調，中

央堅決反對在基本法和全國人大常委會有關規定之外「另搞一套」。本港各界人士認為，張

主任向各界重申了政改法律框架，既希望正在進行的政改諮詢能更成功凝聚共識，也說明了

反對派提出的「公民提名」及「政黨提名」不符憲制，不應再存幻想。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
政制及內地事務局局長譚志源昨
日在北區區議會上強調，政改必
須「如期、務實、理性、依
法」，並以不同國家與地區有不
同的交通規則為例，說明不能
「夾硬」將所謂「國際標準」強
加於本港，又重申大家不應再浪
費時間去討論一些繞過提名委員
會、與基本法的規定相違背的建
議，例如所謂「三軌制」，「任
何地方，一脫離遊戲規則，大家
都唔使玩」。
譚志源昨日分別出席了北區區議
會及東區區議會會議，並提出政改
「如期、務實、理性、依法」這8
個字：「如期」，是不少市民及社
會各界希望2017年如期落實普選，
一如2007年人大決定，實現普選特
首希望，這是廣大市民願望，也是
中央政府的願望。

舉世政制發展都要依法
他續說，「依法」是指要依法

落實行政長官選舉，是基於所有
地方，無論是英國或美國，其政
制發展都必須符合憲制的規定，
而本港的憲制層面就是基本法，
故落實普選要依基本法，與其他
民主地區是一致，脫離法律就是
違憲。
同時，政改討論要「務實」。

譚志源解釋，汲取過往本港兩次
政改經驗，雖然市民有落實政改
的共同意願，但對如何落實有不
同看法，故需聆聽其他人看法
「取長補短」，但不能脫法律框
架及照顧政治現實，「舉例來
說，不符法律要求、有建議或不
能獲得立法會三分之二支持、未
必能獲中央批准接納的，這類建
議可能可取性不高」。

最後就是「理性」，譚志源強
調，「以道理說服別人，而非以
衝擊手法、非以極端手法、非以
暴力手法、非以擾亂社會秩序手
法達成」，理性才能令社會不同
意見，求同存異凝聚共識，能令
道理講得明白。

勿費時討論繞過提委會
對於「真普選聯盟」提出的
「三軌制」，譚志源回應說，倘
提委會任何情況下提名，是由他
人「捉住佢手夾硬揼印仔」、
「橡皮圖章」，明顯是削弱提委
會實質權力，「若有任何一些提
名建議，繞過了提名委員會，基
本上與基本法規定相違背的……
任何抹殺、繞過了提名委員會的
建議，大家不需浪費時間去（討
論），相信法律上能符合（機
會）很低」。
他並對特首候選人提名問題強調

了兩點：第一，提名程序一定是由
基本法第四十五條所規定的提委會
作出，除此以外別無出處；第二，
從客觀上看，提名權要普及而平
等，但不代表要開放予全民，如部
分西方議會，政府首長和國家元首
的選舉的提名權，未必開放給所有
合資格的公民，例如英國當年更換
首相戴卓爾夫人時，只政黨通過內
部機制輪替，這是一個客觀存在的
現實。
譚志源在聆聽區議員意見後，再

次重申了「依法」的重要性，並舉
不同地區有不同交通規則為例，「任
何地方，一脫離遊戲規則，大家都
唔使玩……我可唔可以在瑞士駕車，
鍾意就用香港駕車方法？」選舉問
題也應如是觀，「不能夾硬將與香
港憲制格格不入的所謂『國際標準』
強加於香港」。

東區區員批亂解基本法違法治
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）東區區議會

昨日討論政府政改諮詢文件，大部分發言的
議員均認同應以如期、依法、務實及理性這4
個原則落實特首普選，並批評有人隨己意胡
亂演繹基本法條文，違反了法治這本港核心
價值。
東區區議會昨日邀請了政制及內地事務局局

長譚志源出席，解釋政府的政改諮詢文件。民
建聯丁江浩在發言時表示，本港是國家的一個
特別行政區，政制發展必須根據國家憲法的精
神落實，但有部分人就不顧法治精神，任意演
繹基本法，提出脫離基本法框架及人大決定的
政改建議，這只會破壞本港一直堅決維繫的法

治精神，「如果香港可以任意妄為，社會就會
出亂子，這是市民大眾不願見到的」。
民建聯顏尊廉直指，全世界都沒有一個既定

的普選模式，而是按照當地的實際情況，制訂
一套適合自己的政改方案。

社會應討論增提委會代表性
民建聯洪連杉表示，政改問題必須按照基本

法的框架進行，否則就會破壞香港的基本核心
價值，更會為本港社會的穩定帶來不明朗因
素，希望社會各界能夠接受現實，在基本法的
框架下就政改達成共識，落實一人一票普選特
首的目標，而目前最重要的工作，就是討論如

何增加提名委員會的代表性。

民建聯倡四界別按比例加人
區議會主席、民建聯黃建彬強調，政改問題
須按照基本法及人大決定進行，而基本法委員
會主任李飛早前來港已經詳細解釋了本港政制
發展的原則，「我們必須依法進行」，又建議
提名委員會可在四大界別按比例增加成員至
1,600人，以增加其代表性。
民建聯楊位醒也指出，選舉委員會由四大界

別組成，包括了不同行業的代表，能夠讓不同
專業提出獨到的意見，更可以平衡社會上不同
人士的利益，故提委會應參照選委會組成，而
為回應社會的訴求，當局可考慮按比例平均增
加各界別的人數，由1,200名加至1,600名，
以提高其代表性。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）北區區議會昨
以22票贊成、1票反對，大比數通過由民建聯
劉國勳提出的動議，呼籲本港社會各界在符合
基本法及人大決定的基礎上，積極提出政改建
議，以務實理性的態度推動落實特首普選。
政制及內地事務局局長譚志源昨晨出席北區

區議會會議，聽取議員意見及闡釋政改諮詢文
件。會前，由超過50個地區團體發起組成的
「北區各界支持依法落實 2017 普選大聯
盟」，在譚志源見證下宣布成立，並表態支持
政府依法落實普選（見另稿）。

劉國勳：市民支持提委會
身兼「大聯盟」成員的劉國勳並在會議上提出

動議，「北區區議會認為市民普遍期望可於2017
年一人一票普選行政長官，並呼籲社會各界在符
合基本法及全國人民代表大會常務委員會的有關
決定的基礎上，積極提出政改建議，以務實理性
的態度推動落實行政長官普選」。
劉國勳指出，反對派組織「真普聯」日前公
布的調查顯示，有大部分受訪者都支持特首選

舉設立提名委員會，並應以愛國愛港及不與中
央對抗等「政治準則」去「篩選」特首參選
者，反映了大部分市民都希望依法落實普選。

陳勇：遵基本法人大決定
新界社團聯會理事長、民建聯陳勇在發言時
指出，他認同應「務實、依法、理性」推動普
選，尤其本港核心價值是「法治」；北區各界
共50多個團體組織依法落實普選大聯盟，反
映了本港市民的訴求，是依法推動一人一票普
選特首。他表示雖然社會仍有不同意見，但最
大的共識就是基本法及人大決定的框架，只要
有最大共識才能求同存異。
北區區議會副主席、民建聯侯金林表示，極

力支持及盼望「一人一票」到來，大家應該珍
惜、把握基本法賦予的選舉權利。他強調，任
何選舉制度都應依法，若繞過法例就非普選，
應「有規有矩」，又批評有人「鍾意嗰樣就嗰
樣」，希望有關人士認清「依法」才是本港的
核心價值。
工聯會黃宏滔表示，北區多個團體居民意願

一致，就是「如期落實2017年依法一人一票
普選特首」，工聯會廣泛諮詢並會向政府提
交，以理性務實落實政制發展。
最後劉國勳提出的動議，在23名在席議員

中，獲22票贊成、1票反對，大比數通過。

「大聯盟」聚北區各界反「佔中」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由北區50

多個團體組成的「北區各界支持依法落實
2017普選大聯盟」於昨日正式成立。他們
在政制及內地事務局局長譚志源出席北區區
議會會議時宣讀了成立宣言，支持依法落實
普選，反對「佔中」等破壞安寧行為。他們
正籌劃一系列活動，將爭取依法落實2017
普選特首的訊息向區內群眾宣揚。
譚志源出席北區區議會會議前，在政府合

署門外見證了大聯盟的成立，並與大聯盟成
員一起高呼依法落實普選等口號，及一同做
出「7字」手勢，象徵2017年如期落實特首
普選。
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■梁國雄（舉手者）又企圖搞事。 曾慶威 攝

2月13日(第14/018期)攪珠結果

下次攪珠日期：2月15日

頭獎：無人中
二獎：無人中
三獎：$122,250 （42.5注中）
多寶：$13,565,193
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廣東全省嚴打掃
黃，眾多夜店緊閉
大門。規模達 30
萬之多的「小姐」

們在風聲鶴唳下何去何
從？有夜場「媽咪」向
本報透露，不少「小
姐」已離開東莞，轉赴
浙江福建「繼續發
財」。 詳刊A6
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美國白宮前日宣
布，總統奧巴馬將
於4月出訪亞洲四
國日本、韓國、馬

來西亞和菲律賓。分析
指，上述部分國家與中
國有領土爭端，奧巴馬
此舉背後明顯有制華意
圖。
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13 日的索契冬奧
會短道速滑女子
500米賽場出現戲
劇性一幕：在前三

名的選手全部摔出賽道
情況下，中國選手李堅
柔成了幸運兒，她以
45秒263的成績為中國
軍團拿到索契冬奧會首
金。 詳刊A9

要
聞

航
天
奇
迹

玉
兔
醒
了
！

故
障
原
因
仍
待
解

牽動人心的玉兔月
球車傳來好消息：
2月12日下午，玉
兔月球車受光照成

功自主喚醒！探月工程
發言人裴照宇表示，玉
兔恢復正常信號接收狀
態，但機構控制異常故
障仍分析排查中。

詳刊A10

中
國

港
青
七
成﹁
愛
散
拖﹂

六
成
接
受
「
踏
多
船
」

今天是中西方相遇
的情人節，有關於
新世代戀愛婚姻觀
念的調查發現，近

70%受訪青年喜歡「拍
散拖」，更有逾60%接
受「一腳踏兩船，甚至
多船」。

詳刊A24

港
聞


